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Ilustre Municipalidad de Los Lagos 

            Región de Los Ríos 

          Secretaria Municipal 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA N° 11 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL (COSOC) 

COMUNA DE LOS LAGOS 

 

 

 

En Los Lagos a  30 de agosto de 2014, siendo las 10:00 horas, en la Sala de Concejo 

Municipal,  se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 10 de Consejo Comunal de la Sociedad 

Civil. Preside la sesión el Alcalde Sr. Simón Mansilla Roa, actúa como ministro de fe la 

Secretaria Municipal  Sra.  María Soledad Espinoza Munita, en presencia de  los siguientes 

Consejeros 

 

CONSEJERO (A) ASISTENCIA 

Haydee Cerda Carrillo Presente 

Maxi Patiño Bravo Ausente 

Alejandro Paredes Barrera  Ausente 

Jorge Zambrano Viveros Ausente 

María Esparza Romero  Presente 

Silvia Balladares Ortega  Presente 

Gladys Santibáñez Leiva  Presente  

Santiago Acuña Aguayo Presente 

Nancy Sanhueza Urrutia     Ausente 

Juan Huenchu Huenchu Presente 

Eleticia Muñoz Poblete      Ausente 

 

Sr. Alcalde:   Se abre la sesión 

La Tabla para el día de hoy es la siguiente: 

 

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

2.- TABLA 

 

2.1 PRESENTACION SR. PATRICIO ALARCON COSOC VALDIVIA SOLICITA APOYO DEMANDA 

DOBLE VIA SIN PEAJE.  

 

3.   OTROS 

 

DESARROLLO 

 

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

Secretaria Consejera Silvia Balladares:   lee acta anterior,  corresponde al Acta N° 10 del 

19 de marzo de 2014  
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Sres. Consejeros presentes aprueban acta sin observaciones 

 

2.- TABLA 

 

2.1 PRESENTACION SR. PATRICIO ALARCON COSOC VALDIVIA SOLICITA APOYO DEMANDA 

DOBLE VIA SIN PEAJE.  

 

Sr. Alarcón: Primero agradecer la oportunidad de plantear este tema en la comuna de 

Los Lagos y también solicitar apoyo del Alcalde y Concejo Municipal para incorporar en la 

tabla del Concejo el Tema Doble Vías sin Peaje. traigo copia del comunicado en el que 

exponemos nuestro punto de vista como COSOC Regional respecto a la doble vía  y las 

razones de por qué la Asociación de COSOC Los Ríos rechaza el pago de peaje, además 

de incorporar medidas de seguridad en el corto plazo previo a la construcción de esta 

doble vía. 

Si me lo permiten daré lectura a la Declaración Pública que está firmada por la presidenta 

de la Asociación COSOC de Los Ríos. 

 

DECLARACION PUBLICA ASOCIACION COSOC DE LOS RIOS 

La recién conformada Asociación de COSOC de Los Ríos respecto de la 

discusión de la doble vía declara: 

1. Que la doble vía es una necesidad para la región, para el acceso norte 

y sur de Valdivia uniendo la capital regional con la ruta 5, Mariquina por 

el Norte y Paillaco por el Sur. 

2. Que la construcción de dobles vías no pasa es sólo por una decisión 

económica, sino también hay un componente político y uno social que 

deben ser considerados. 

3. Que la construcción de la doble vía es una solución para los problemas 

de inseguridad que actualmente tienen las rutas. Se debe incluir 

medidas en el corto plazo previo a la construcción de la doble vía que 

solucionen los altos riesgos que existen y que cada cierto tiempo 

generan accidentes con resultado de muerte, por esta razón se solicita 

a la autoridad regional: 

a. Fiscalización de carabineros en zonas de peligros y no solo en 

zonas planas en busca de partes por exceso de velocidad. 

b. Fiscalización del SAG respecto al ingreso de animales en la ruta. 

c. Mejoramiento señalética. 

d. Plan comunicacional sobre los riesgos de esta ruta 

e. Iniciar las obras de la doble vía sin peaje en la zona de la cuesta 

cero entre Valdivia y Paillaco, dado que es la zona mas riesgosa y 

debe estar disponible lo antes posible. 

4. Que las autoridades de la actual administración deben resolver es si se 

construye con fondos públicos o fondos privados (vía Ley de 

Concesiones), desde esta perspectiva los ciudadanos demandamos 
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que esta se haga con “fondos públicos con cargo al presupuesto 

nacional y por lo tanto SIN PEAJES”., argumentamos: 

a. El daño causado a Valdivia cuando sólo éramos una Provincia de 

la Región de los Lagos que nos dejó fuera del diseño de doble vía, 

es una situación que el estado de Chile debe reparar o 

compensar. 

b. Hoy somos la tercera Región más pobre de Chile y gravar con 

cobro de peajes a la región sólo profundizará esta situación. 

c. La ejecución de obras públicas vía concesiones privadas ocurrió 

en un momento de nuestra historia cuando el estado de Chile no 

poseía recursos para financiar obras como estas. 

d. Hoy el estado recauda millones de dólares vía Impuesto 

Específico a los combustibles, y una de las razones expuestas para 

instalarlo y mantenerlo e precisamente financiar la obras públicas. 

5. El SEREMI del MOP de la Región ha anunciado a través de los medios de 

comunicación que la construcción de estas dobles vía tendrían un 

costo de 170.mil millones de pesos y que el “alto costo de esta obra” 

significaría que el estado se demoraría de 10 a 15 años en ejecutarla. 

No aceptamos como Sociedad Civil esta explicación pues no se 

condice con la realidad económica de país:  

a. Las dos últimas administraciones promulgaron dos leyes para 

subsidiar por los próximos 10 años al transantiago con una cifra de 

1500 millones dólares anuales lo que equivale a la construcción 

de 4.9 “dobles vías al año”. 

b. La ley 20.378 promulgada el año 2009 que creó “El subsidio 

permanente al Transantiago”. 

c. Otro ejemplo en la misma línea: El proyecto de extensión de la 

línea 5 del Metro tiene un costo estimado de 400 mil millones de 

pesos, es decir el equivalente a 2.35 dobles vías. 

d. Estos antecedentes refuerzan la demanda de los ciudadanos de 

la Región de que el estado financie esta obra con cargo al 

PRESUPUESTO NACIONAL y no con cargo al presupuesto “sectorial 

del MOP”. 

e. ASÍ COMO EL GOBIERNO CENTRAL APRUEBA RECURSOS POR ESTOS 

MONTOS PARA SANTIAGO IGUAL PUEDE Y DEBE HACERLO CON ESTE 

PROYECTO DE LA REGIÓN. 

6. La actual administración se ha propuesto dar un sello a su gestión 

poniendo el acento en la “participación ciudadana”. Una expresión de 

http://170.mil/
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participación social fue el apoyo de 33 mil ciudadanos de la Región 

que se pronunciaron transversalmente por una Doble Vía sin peajes”. 

a. Iniciativa que nació desde el mundo social y más 

específicamente desde la Unión Comunal de Juntas de Vecinos 

de Valdivia. 

b. En virtud de lo anterior llamamos al gobierno a no ignorar y 

considerar voluntad ciudadana expresada en esa campaña de 

firmas. 

7. Creemos que la actual administración  no debe descalificar y desechar 

la decisión política del gobierno anterior, que comunicó a los 

ciudadanos que esta obra se haría con recursos públicos. Que dicho 

anuncio no haya ido acompañado de un proyecto concreto, no 

desmerece la voluntad política expresada, más allá que se haya hecho 

en un contexto pre electoral, eso no deslegitima el tema de fondo. 

8. Particularmente el Cosoc de Lanco en el cual se oponen rotundamente 

a la instalación de un nuevo peaje en la Ruta San José - Valdivia .ya 

que como comuna de Lanco han sido afectado con dos peajes uno 

troncal y otro lateral, además del daño que causo el Bay Pass, Lanco 

como toda la sociedad civil de Los Ríos no se opone al progreso Vial, 

pero si dejamos claro que no estamos dispuestos a pagar un nuevo 

peaje y que por lo tanto nos movilizaremos si es necesario 

Atte. 

Ximena Soto Rosales 

Pdta. Asoc. COSOC de Los Ríos 
 

 

Sr. Alcalde: Me parece bien que la comunidad se informe respecto de este tema, pero 

creo pertinente para poder opinar con mayor fundamento tener una opinión técnica 

sobre el asunto. 

Sr. Alarcón: Dejamos en claro que no nos oponemos a la doble vía, entendemos que es 

una necesidad y que beneficia a la Región. Hacemos algunas sugerencias respecto de 

medidas de seguridad entre otras cosas y lo más importante  a nuestro juicio es que no se 

le entregue a un privado porque eso implica cobro y no estamos dispuestos a pagar otro 

peaje. 

Consejera María  Esparza: el tema de los accidentes no es menor, nosotros como comuna 

nos hemos visto afectados por varios y algunos muy graves   

Sr. Alcalde: Como municipio también sufrimos la pérdida de un funcionario muy querido 

por la comunidad don Jaime Díaz en un accidente a la entrada del puente San Pedro, al 

parecer había problemas de acumulación de agua o algo así. 

Me parece razonable la solicitud y  las sugerencias que plantean y será incorporado el 

tema en Concejo Municipal 

Sr. Alarcón: Ojala se materialice en un acuerdo que nos hagan llegar para agregarlo al 

que han tomado otros Concejos Municipales  como respaldo a la presentación que 

haremos. 
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Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: Nosotros como usuarios de la ruta creemos que 

es importante hacer llegar a las autoridades correspondientes esta inquietud y parecer ya 

que estamos representando a los habitantes de la Región.  

Sr. Alcalde: Se entiende que instalándose otro peaje aumentaría el valor pasajes y claro 

eso afecta directamente el bolsillo de cada familia 

Consejera Gladys Santibáñez: sobre todo de quienes viajan constantemente ya sea por 

estudio o trabajo 

Consejero Santiago Acuña: no es menor el dato que somos la región más pobre de chile  

Sr. Alcalde: Para el MOP la inversión es grande 170 mil millones de pesos, pero también 

sabemos cuanta inversión a realizado el gobierno en el Transantiago. 

es un tema que se ha conversado con los  Alcaldes de la Región sobre todo lo que opina 

la gente de Valdivia, San José y Lanco ya que este ultimo actualmente se ve afectado 

hoy por dos peajes y obviamente no están muy contentos con la instalación de otro más, 

pero como dije al principio creo necesario tener mayor información sobre todo técnica 

para poder votar algo informado. 

Es un tema que se planteara en el Concejo y les haremos saber lo que se decida. 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: Tenemos casi la seguridad Sr. Alcalde que 

vamos a contar con el apoyo suyo y del Concejo, quizá sería bueno que el día que se 

ponga en tabla de concejo pudiera asistir Sr. Alarcón.  

Sr. Alarcón: Hare lo posible, pero creo que ya está en conocimiento el Sr. Alcalde a quien 

agradezco una vez más lo mismo al COSOC de Los Lagos. 

 

Consejero Juan Huencho y Consejera Sra. Esparza se excusan porque deben retirarse  

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: quedamos sin Quórum, pero al menos tratamos 

el tema central 

Sr. Alcalde: siendo así damos por finalizada la reunión 

 

 

 

 


